



Complejo panorama económico para Colombia en 2023

por EL Expediente — diciembre 18, 2022 en Opinión Tiempo de leer: 4 mins read



**COLUMNISTA
DUVÁN EDUARDO
IDÁRRAGA LÓPEZ**



21 COMPARTIDAS **35** VISITAS

Compartir en Facebook

Compartir en Whatsapp

Compartir en Twitter

Telegram

Por: Duván Idarraga

El panorama económico de Colombia pinta complejo y con variables que no resultan favorables, esto en consideración a varios aspectos que me permito comentar:

En primer lugar, organismos económicos proyectan una desaceleración mundial en el año 2023. La Conferencia de las Naciones Unidas Sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD) ha confirmado las previsiones en este sentido, reafirmando la tendencia de decrecimiento que se viene reflejado en el año 2022, esperando cerrar con un crecimiento mundial del 3.3%, comparado con el 5.7% del 2021. Por supuesto, una caída mundial tendrá efecto en la economía de Colombia.

Adicionalmente, en el frente interno las expectativas no son muy halagadoras; la mayor incertidumbre se viene generando y acrecentando en la medida que el gobierno Petro se consolida con los hechos ya conocidos y los efectos de sus acciones y decisiones, como he comentado en artículos anteriores. Aspectos como la mayor devaluación, posiblemente un mayor incremento en la inflación en virtud de su decisión de acelerar el incremento de precios de combustibles y otras variables, indican los que el panorama económico en 2023 va a estar de complicado.

La situación se vuelve más compleja si consideramos la Encuesta de Opinión del Consumidor de noviembre de 2022, registra que la confianza de los consumidores se deterioró un 27% entre octubre (-19,5%) y noviembre (-24,8%). Está encuesta además refleja que los colombianos están renuentes a comprar vivienda, vehículos y electrodomésticos.

Por el lado de las cifras fiscales sería interesante conocer cuáles son las expectativas de cierre fiscal en el año 2022 con el actual gobierno. Recordemos que en el Marco Fiscal de Mediano Plazo del gobierno del Presidente Duque se estimaba el Déficit Fiscal para 2022 del 5.6% y para 2023 del 3,6%. Habrá que evaluar el impacto en esta variable de las acciones y decisiones del gobierno actual y qué efecto pueden tener en los gastos del estado; recordemos que la mayor devaluación ha tenido un impacto importante en el servicio de la deuda externa colombiana y eso se reflejará, finalmente, en las cuentas del gobierno con un posible incremento en el déficit fiscal del año 2022.

Para 2023 tendremos ya en aplicación la reforma tributaria del nuevo gobierno en cuanto a ingresos; no obstante, llama la atención los anuncios del Presidente relacionados con nuevos gastos vinculados con sus compromisos de campaña como compra de tierras con una inversión de \$5 billones, el subsidio de la prima

¿Quieres Apoyarnos?



Popular



En video publicado por Gustavo Bolívar un Primera Línea hoy miliciano de las FARC convierte en objetivo militar a El Expediente

01

136 COMPARTIDAS

- 02 El escandaloso silencio de Gustavo Bolívar ante la amenaza de las Farc a un periodista (48 COMPARTIDAS)
- 03 El Crack del 23 (60 COMPARTIDAS)
- 04 FLIP y AIPICOL rechazan amenaza de las FARC contra el equipo periodístico de El Expediente (35 COMPARTIDAS)
- 05 EL CUENTO DE LA BASE GRINGA (25 COMPARTIDAS)

Tweets de @ElExpedienteCol



del SOAT implicaría un gasto de \$2 billones adicionales; subsidios a los 100.000 jóvenes por \$1,2 billones y la creación de ministerios como el de la igualdad para Francia Márquez, necesariamente tendrán impacto en los gastos del estado y podrían incrementar el Déficit Fiscal.

No olvidemos que para 2023 los ingresos para el gobierno vía utilidades ECOPEL, regalías e impuestos pueden tener una afectación por los resultados de la empresa a diciembre de 2022, afectados posiblemente por el impacto de las acciones y decisiones del nuevo gobierno que han tenido un efecto negativo importante en la valoración bursátil de la empresa y muy posiblemente también sus utilidades.

Por último y lo más grave, los anuncios y comentarios del presidente en sus intervenciones en eventos y ante medios generan gran inquietud e incertidumbre y pueden tener un impacto importante en las cifras económicas del país. Sin fundamentos técnicos, su absurdo pronunciamiento en el sentido que el precio del dólar subió porque no estaban ingresando dólares de la cocaína, generó cuestionamientos de expertos. No es la primera vez que su locuacidad o la de sus ministros genera gran incertidumbre en los mercados financieros nacionales e internacionales y ante los inversionistas, lo que afecta de manera considerable y negativa variables económicas del país.

A esto sumamos algunos pronunciamientos del presidente en contra de los empresarios del país, como el que realizó recientemente al cuestionar la construcción de las autopistas 4G y decir que solo servirían para enriquecer a importadores; olvidando que han implicado desarrollo para el país y sus regiones, además facilitar el acceso a cientos de productos que se exportan; por otro lado, no ayuda a generar consensos que construyan redes que ayuden a mejorar las perspectivas económicas de Colombia.

Importante mencionar que expertos en temas económicos del país como Corficolombiana, han recortado la proyección del crecimiento del Producto Interno Bruto en el 2022 que habían estimado en 8% y lo bajaron al 6.5%, recordando que este resultado es positivo pero está jalonado en gran parte por los resultados del crecimiento del primer semestre del 2022. Para el año 2023 la entidad mencionada había proyectado un crecimiento de 2.0% y ahora lo han ajustado al 1.8%, volviendo a las perversas cifras del gobierno Santos que nada aportan al desarrollo del país.

Por dónde se mire, el panorama económico pinta bastante complejo; lo más preocupante es que no se observa a un presidente que busque consensos con el sector empresarial para conjuntamente movilizar la economía y aportar al crecimiento y desarrollo del país; al contrario, los ataca y adicionalmente tiene pronunciamientos que generan grandes inquietudes y preocupaciones entre inversionistas nacionales y extranjeros, lo que puede finalmente afectar de manera considerable la economía del país en 2023.

A mis lectores y demás columnistas de El Expediente, al Director y su equipo; mis mejores deseos en esta Navidad y que sea un 2023 bendecido, prospero, con mucha salud y felicidad. Un gran abrazo,

DUVAN E. IDARRAGA L.

(Visitas Totales 1)

Facebook 2 Enviar Tweet 2 Compartir

 **El Expediente**

Facebook

El Expediente 33.887 seguidores
#UnaVakiPorElExpediente
Seguir página Compartir

Recomendado

REFORMITIS
2 MESES ATRÁS

Mano derecha de Mokus formula de Zuluaga
10 MESES ATRÁS

Inicio > Opinión

Entre Caracas y México

por EL Expediente — diciembre 18, 2022 en Opinión Tiempo de Leer: 2 mins read

0



**COLUMNISTA
JOSÉ FÉLIX LAFAURIE R.**

El Expediente
PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

¿Quieres Apoyarnos?

El Expediente
APOYA A EL EXPEDIENTE
PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN
#UnaVakiPorElExpediente
<https://elexpediente.co/>

Popular



7 12
COMPARTIDAS VISITAS

Compartir en Facebook Compartir en Whatsapp
Compartir en Twitter Telegram

Por: José Félix Lafaurie Rivera

En la pausa entre la ronda de negociaciones con el ELN en Caracas y la que iniciará en México en enero de 2023, y dentro de los límites que me impone la confidencialidad, compartiré algunas percepciones sobre lo sucedido y lo que está por suceder.

Fueron días valiosos para llegar a unos mínimos de conocimiento personal, de confianza y respeto mutuo, necesarios para un diálogo fluido, con avances procedimentales y resultados tempranos, representados en auxilios humanitarios para el Bajo Calima en el Valle y Medio San Juan en Chocó, donde las comunidades están desplazadas o, literalmente, sitiadas entre el fuego cruzado del Clan del Golfo y el mismo ELN. El comisionado de Paz espera las explicaciones sobre el paro anunciado ayer.

Resaltar que la condición de "piloto" de estas acciones es de gran valor para un país que necesita señales de que "sí se puede" derrotar el abandono y control narcoterrorista, a partir de la institucionalidad y presencia estatal.

Para 2023, a partir de la decisión de retomar la agenda interrumpida en 2018, el tema es la "Participación de la Sociedad en la Construcción de la Paz", a partir de tres elementos:

1. Que sea "En función de iniciativas y propuestas, que hagan 'viable' la paz, en el curso y contexto del proceso", para ir siendo implementadas sin espera a la firma de un documento final.
2. Las propuestas sean "Sobre los temas de la agenda", una exclusividad que acota las negociaciones para que no terminen, como las del Acuerdo Farc – Santos, arreglando todo en papel y nada queda arreglado, en un documento "constituyente" y metido a la Carta del 91 por la puerta de atrás, contra la voluntad popular.
3. Dos componentes. Uno definitorio: la participación de la sociedad constituye "Un ejercicio dinámico, incluyente y pluralista", que incorpora retos logísticos, ejercicios presenciales a nivel nacional y, acorde al siglo XXI, virtualidad. Y dos, de resultados, que "permita construir una visión común de paz que propicie las transformaciones para la nación y las regiones", de hecho, el ELN precisa que no se trata de su visión de paz, ni la del Gobierno, sino la surgida de la sociedad civil.

La participación no es un primer punto, sino un factor común a la agenda, algo que calza con la naturaleza del ELN, más ideológica y doctrinaria, con trayectoria en trabajo de masas y banderas de lucha en lo económico, social y ambiental, aunque su violencia no haya sido consecuente con esas causas.

Queda esperar que el país responda a la convocatoria de participación, para lograr el "Acuerdo sobre lo fundamental" que permita construir la verdadera paz, la de un país que no necesite armas sino diálogo en democracia para tramitar sus diferencias.

Pero también, que el ELN sea consecuente con los anhelos de Paz de los Colombianos.

(Visitas Totales 3)

Tags: EL Expediente José Félix Lafaurie

Compartir 3 Enviar Tweet 2 Compartir

El Expediente



En video publicado por Gustavo Bolívar un Primera Línea hoy miliciano de las FARC convierte en objetivo militar a El Expediente

01

136 COMPARTIDAS

02 Complejo panorama económico para Colombia en 2023

15 COMPARTIDAS

03 El escandaloso silencio de Gustavo Bolívar ante la amenaza de las Farc a un periodista

49 COMPARTIDAS

04 Ministerio de la igualdad y los cien mil de la desigualdad

13 COMPARTIDAS

05 El Crack del 23

60 COMPARTIDAS

Tweets by ElExpedienteCol

Facebook

El Expediente **¿ENOS?**
32.387 seguidores
#UnaVakiPorElExpediente
wki
Seguir página Compartir

Recomendado

Oscar Villamizar-Centro Democrático
11 MESES ATRÁS

El Espectador, la nueva directora del CNMH y mi gestión
2 MESES ATRÁS

El Espectador, la nueva directora del CNMH y mi gestión
2 MESES ATRÁS

Inicio > Opinión

Ministerio de la igualdad y los cien mil de la desigualdad

por EL Expediente — diciembre 18, 2022 en Opinión Tiempo de leer: 4 mins read

0

¿Quieres Apoyarnos?

El Expediente
APOYA A EL EXPEDIENTE



**COLUMNISTA
FERNANDO TORRES MEJÍA**

